

ABSTRAK

Nurinda Idkharani, 17101163060. Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Pemasangan Rambut Sambung (*Hair Extension*)(Studi Kasus di Salon Mahkota Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung 2020.Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I, M.H

Kata Kunci: ijarah, jual beli, rambut sambung (*hair extension*), hukum ekonomi syariah

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktik pemasangan rambut sambung (*hair extension*) dalam perjanjian ijarah dan jual beli. Pada praktik pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Trenggalek menggunakan rambut asli manusia yang diperoleh dari hasil limbah atau sisa orang potong rambut dari konsumen. Penyambungan rambut inilah yang tidak diperbolehkan dalam Al-Qur'an dan Hadist, sehingga rukun maupun syarat ijarah dan jual beli tidak terpenuhi. Sehingga peneliti mengkaji praktik pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Trenggalek dalam tinjauan Hukum Ekonomi Syariah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek?; 2) Bagaimana tinjauan hukum ekonomi syariah terhadap pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mendiskripsikan praktik pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek. 2) Untuk menganalisis tinjauan hukum ekonomi syariah terhadap pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota merupakan penyewaan jasa yang memberikan pelayanan pemasangan rambut sambung berbahan rambut asli manusia yang dijual dan dipasangkan ke rambut konsumen dengan menggunakan lem perekat khusus untuk rambut, dan kemudian ditambah dengan ring bertujuan untuk menekan rambut asli dengan rambut sambung agar lebih kuat; 2) Menurut hukum ekonomi syariah pemasangan rambut sambung (*hair extension*) di Salon Mahkota Trenggalek dilihat dari rukun ijarah sudah memenuhi, akan tetapi dalam hal ini praktik sewa jasa *hair extension* tidak memenuhi salah satu syarat ijarah dan syarat jual beli yang telah ditetapkan oleh syariat Islam, yakni obyek ijarah harus sesuatu yang diperbolehkan oleh agama (dihalalkan).Jadi pemasangan (*hair extension*) menurut hukum ekonomi syariah pengupahannya tidak sah karena

tidak ada manfaatnya tetapi lebih mendatangkan mudharatnya dan pada obyek akadnya terdapat praktik menyambung rambut yang tidak diperbolehkan dalam Islam.

ABSTRACT

Nurinda Idkharani, 17101163060. The Sharia Economic Law View of Hair Extension (Case Study in the Mahkota Salon, Trenggalek). Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic Institute of Tulungagung 2020. Advisor: Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I, M.H

Keywords: *Ijarah*, Sell and Buy, Hair Extensions, Sharia Economic Law

This research is motivated by the practice of installing hair extensions in the service lease agreement. In the practice of installing hair extensions in the Mahkota Trenggalek Salon using real human hair obtained from waste or the rest of people cut hair from consumers. Hair grafting is not permitted in the Qur'an and Hadith, so that harmony and *ijarah* requirements are not met. So that researchers examine the practice of connecting hair in the Mahkota Trenggalek Salon in a view of Sharia Economic Law.

The formulations of the problem in this research are: 1) How is the practice of hair extension in the Mahkota Salon, Trenggalek?; 2) How is the Islamic economic law view on hair extension at the Mahkota Salon, Trenggalek? The objectives of this research are: 1) To describe the practice of hair extension at the Mahkota Salon, Trenggalek . 2) To analyze the view of sharia economic law on hair extension in the Mahkota Salon, Trenggalek.

The research method used by researcher was a qualitative method and type of field research. Data collection techniques used by researchers were observation, interviews and documentation. While data analysis used data reduction, data presentation and verification conclusions.

The results showed that: 1) The hair extension at the Mahkota Salon is a leasing service that provides connecting hair made from real human hair and is attached to the consumer's hair using special adhesive glues for hair, and then added with a ring aimed at pressing real hair with hair to make it stronger; 2) According to Sharia Economic law, hair extension at the Mahkota Trenggalek Salon seen from the *ijarah* pillars have fulfilled, but in this case the practice of renting hair extensions does not meet one of the *ijarah* requirements set by the Islamic Shari'a, namely the object *ijarah* must be something that is allowed by religion (*halal*). So the installation according to sharia economic law the payment is not valid because there is no benefit but it brings more harm and the object of the contract is the practice of connecting hair which is not allowed in Islam.

الملخص

نورندا اذخراي، 17101163060. نظرة عامة على حكم الاقتصاد الشرعي على إطالة الشعر (دراسة حالة في صالون محكوتا، ترنجاليك)، قسم حكم الاقتصاد الشرعي، كلية الشريعة وعلم الحكم، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج 2020. المشرفة: الدكتورة الحاجة نور فاضلة، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: الإجارة، البيع والشراء، إطالة الشعر، الاقتصاد الشرعي.

خلفية هذا البحث هي ممارسة تثبيت إطالة الشعر في اتفاقية تأجير الخدمة. في ممارسة تركيب إطالة الشعر (إطالة الشعر) في صالون محكوتا ترنجاليك باستخدام شعر بشري حقيقي يتم الحصول عليه من النفايات أو يقوم باقي الناس بقص الشعر من المستهلكين. ترقيع الشعر غير مسموح به في القرآن والحديث، حتى لا يتم الوفاء بمتطلبات الانسجام والإجارة. حتى تقوم الباحثة بفحص ممارسة ربط الشعر (ملحقات الشعر) في صالون محكوتا ترنجاليكفي نظر لحكم الاقتصاد الشرعي.

ومسائل هذا البحث هي: (1) كيف ممارسة إطالة الشعر في صالون محكوتا، ترنجاليك؟ (2) كيف نظر حكم الاقتصاد الشرعي حول إطالة الشعر في صالون محكوتا، ترنجاليك؟ أهداف هذا البحث هي: (1) لوصف ممارسة إطالة الشعر في صالون محكوتا، ترنجاليك . (2) لتحليل نظر حكم الاقتصاد الشرعي على إطالة الشعر في صالون محكوتا، ترنجاليك.

طريقة البحث التي تستخدمها الباحثة هي طريقة نوعية ونوع البحث الميداني. تقنيات جمع البيانات التي يستخدمها الباحثون هي الملاحظة والمقابلة والتوثيق. بينما يستخدم تحليل البيانات تخفيض البيانات وعرض البيانات واستنتاجات التحقق.

أوضحت النتائج أن: (1) إطالة الشعر في صالون محكوتا هي خدمة التأجير التي توفر ربط الشعر المصنوع من شعر بشري حقيقي ويتم إرفاقه بشعر المستهلك باستخدام مواد لاصقة خاصة للشعر، ثم يضاف مع حلقة تهدف إلى الضغط على الشعر الحقيقي مع الشعر لجعله أقوى ؛ (2) وفقاً لحكم الاقتصاد الشرعي ، فإن إطالة الشعر في صالون الشعر في ترنجاليك محكوتا التي تمت رؤيتها من أعمدة الإجارة قد استوفت، ولكن في هذه الحالة لا تستوفي ممارسة تأجير إطالة الشعر أحد متطلبات الإجارة التي حددها الحكم الإسلامي، وهي الهدف يجب أن يكون الإجارة شيئاً يسمح به الدين (حلال). لذا فإن التثبيت (إطالة الشعر) وفقاً لحكم الاقتصاد الشرعي، فإن الدفع

غير صالح لأنه لا فائدة ولكن يجلب المزيد من الضرر والهدف من العقد هو ممارسة ربط الشعر غير المسموح به في الإسلام.